



OBSTRUCCIÓN TOTAL EN NIÑOS

En el caso de la obstrucción total en niños, el infante no podrá emitir ningún ruido ya que el objeto extraño no permitirá la entrada ni salida del aire. Normalmente la víctima es incapaz de respirar, su piel empieza a palidecer en un principio y posteriormente se torna de color azulado, puede agitarse y perder la conciencia. Sin la atención adecuada puede llegar a morir.

La mayor complicación de un atragantamiento que no se atienda debidamente es la muerte, pero además debemos tener cuidado con los atragantamientos parciales, pues pueden complicarse y pasar a totales, que son más peligrosos.



Los signos de obstrucción total son:

- Ausencia de tos
- No puede hablar
- Movimientos torácicos
- Piel, uñas y labios de color azul o morada

En este caso la persona no tose, ni habla. Esto indica que no entra ni sale aire, pues las cuerdas vocales se mueven gracias a la vibración que produce el aire al respirar. Generalmente el accidentado se lleva las manos al cuello y no puede explicar lo que le pasa, emitiendo sonidos afónicos. Presenta gran excitación, pues es consciente de que no respira: tiene la sensación de muerte inminente.

En caso de estar frente una situación de riesgo de asfixia total, es necesario realizar la maniobra de Heimlich.